


За землю готовы постоять
Тревожная ситуация вокруг земель ООО НПКФ «Агротех-

Гарант Березовский», которые Росимущество собирается вы-
ставить на торги, стала темой встречи главного федерального 
инспектора по Воронежской области Александра Солодова с 
работниками сельхозпредприятия. «Коммуна» уже не раз рас-
сказывала об этой острой и несправедливой для селян позиции 
Росимущества. Напомним: доведённые до отчаяния механиза-
торы 27 ноября прошлого года хотели даже перекрыть феде-
ральную трассу М-4 «Дон» сельскохозяйственной техникой. 
Александр Солодов сообщил, что полномочный представитель 
Президента РФ в Центральном федеральном округе Александр 
Беглов обратился к Премьер-министру с просьбой отменить 
торги. Главный инспектор просил воздержаться березовцев от 
скоропалительных действий. Селяне с ним пока согласились, но, 
тем не менее, готовы повторить свою ноябрьскую акцию.

В Семилуках – новый мэр
В минувший четверг депутаты городского Совета Семилук 

единогласно проголосовали за предложенную конкурсной 
комиссией кандидатуру Сергея Скорнякова, который до это-
го исполнял обязанности градоначальника. В списке также 
значился главный инженер горадминистрации Александр 
Волкобой. Напомним: предыдущий мэр Николай Марков 
находится в СИЗО пятый месяц - он обвиняется в злоупотре-
блении должностными полномочиями и иных противоправных 
деяниях. В интересах следствия на этой неделе ему продлили 
срок нахождения под стражей.

Духовное возрождение с книгой 

Исполнилось 20 лет издательству «Центр духовного 
возрождения Чернозёмного края». Возникло оно как одно 
из подразделений Ассоциации экономического воздей-
ствия регионов Центрального федерального округа РФ 
«Центрально-Черноземная». Издано более 250 наименований 
полиграфической продукции: книг, буклетов, календарей, от-
крыток. Основное направление деятельности – литература 
историко-культурного, краеведческого характера, издания о 
замечательных людях – литераторах, музыкантах, живописцах, 
чья судьба связана с нашим краем. Центр удостоен многих 
дипломов, почётных грамот, благодарностей федерального, 
областного, городского уровней. 

Сообщения подготовили  
Валерий КаЗаноВ, николай Старых, Виталий ЧерниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки в виде 
мокрого снега и дождя; утром местами туман; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура +1…+6.

16 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие кратковременные осадки в виде 
мокрого снега и дождя; ночью и утром местами туман; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
ночью -4…+1, днём +1…+6.

17 февраля по области – переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный снег; ветер 
юго-западный, умеренный; температура ночью 
-3…+2, днём +1…+6.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за iii квартал 2013 г.

Признание – лучшим

Список экзаменов могут изменить 
Российские вузы по приказу Минобрнауки могут изменить 

список вступительных экзаменов для абитуриентов в 2014 
году за несколько месяцев до ЕГЭ, пишет в пятницу газета 
«Коммерсантъ». Основной период сдачи ЕГЭ начинается 
в конце мая. В вузах заявляют, что решение заменить экзаме-
национные предметы за несколько месяцев до ЕГЭ принято 
министерством образования. Например, ряд абитуриентов 
будет сдавать вместо иностранного языка географию, обще-
ствознание или информатику.

извержения вулкана в индонезии 
Извержение вулкана Келуд началось предыдущей ночью на 

острове Ява в Индонезии. В связи с этим были закрыты между-
народные аэропорты в городах Сурабая, Соло и Джокьякарта. 
Власти страны отдали распоряжение об эвакуации около 200 
тысяч жителей 36 деревень и посёлков в радиусе 10 километров 
от вулкана. О жертвах и пострадавших пока не сообщается. 
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В Воронеже на церемо-
нии награждения при-
зёров и победителей 
пятого городского фе-
стиваля «от призвания 
к признанию» назвали 
имена победителей 
конкурсов  учителей и 
воспитателей. 

тамара гаШимоВа

В течение трёх месяцев 
133 педагога из 54 образова-
тельных организаций города 
Воронежа – школ и детских 
садов – доказывали своё право 
называться лучшими. В итоге 
первое место жюри присудило 
учителю физики школы №88 
Татьяне Константиновой. 

– Победа для меня – знак 
того, что я должна еще актив-
ней трудиться, - признаётся 
Татьяна Константинова. – 
Рада, что мне представилась 
уникальная возможность 
познакомиться с удивитель-
ными людьми, узнать много 
нового в профессиональном 
плане и поделиться своими 
знаниями с другими. 

Второе и третье места заня-
ли учитель начальных клас-
сов школы с углубленным 
изучением отдельных пред-
метов №34 Елена Ююкина 
и учитель химии гимназии 
«УВК №1» Ольга Чернышо-
ва. Также в рамках фестиваля 
состоялся конкурс «Педаго-
гический дебют». Здесь не 
было равных преподавателю 
французского языка гимна-

зии имени И.С. Никитина 
Юлии Рыковой, учителю 
информатики школы №34 
с углубленным изучением 
отдельных предметов Реги-
не Ростовцевой и историку 
школы №7 Людмиле Лукъ-
янченко. 

Звание «Самый классный 
классный» получила учитель 
биологии и географии, класс-
ный руководитель девятого 
«Б» класса школы №47 На-
дежда Рязанцева. Лучшим 
педагогом-психологом назван 
Всеволод Турбин из Центра 
развития творчества детей и 
юношества. Среди работни-
ков дошкольного образования 
первыми стали воспитатель 
Центра развития ребёнка - 
детского сада №194 Ирина 
Воропаева и инструктор по 
физической культуре детско-
го сада №11 Анна Малявина.

Вениамин дурЫШеВ, 

председатель совета ветеранов 
боевых действий – воинов- 
интернационалистов Военно-
воздушной академии им. профессора 
н.е. жуковского и Ю.а. Гагарина, 
генерал-майор в отставке, первый 
начальник отдела кадров 40-й армии 
(1980-1983гг.)

В истории России было много 
войн, Афганская – одна из них.

По прошествии времени сти-
рается память людская, меняется 
обстановка, уходят в мир иной 

непосредственные участники той 
войны. И надо ли говорить сегодня 
о войне, в которой мы участвовали 
без малого десять лет – с 27 декабря 
1979 года (это официально) – по  
15 февраля 1989 года? Ведь мы 
теперь живем в другой стране. 

На мой взгляд, надо. Кто не 
помнит своего прошлого, не имеет 
и будущего. Кто не помнит своих 
ошибок, обречен повторить их 
заново.

Да, приходится много слышать 
заявлений о том, что Афганскую 
войну, дескать, проиграли. Об этом 
безапелляционно судят безусые 

юнцы и умудренные опытом по-
литики.

Это была крупная локальная 
война, в ходе которой боевые дей-
ствия велись на всей территории 
страны без определенной линии 
фронта, преимущественно вдоль 
дорог, ущелий, в районах военных 
и авиационных баз, населенных 
пунктов, на местности со слабораз-
витыми путями сообщения. 40-я 
армия в Афганистане не потерпела 
ни одного военного поражения, все 
сражения ею были выиграны.

Военную службу в составе 40-й 
общевойсковой армии за десять лет 
прошли около 620 тысяч офицеров, 
прапорщиков, сержантов и солдат. 
Это не считая военных советников, 
специалистов и переводчиков, про-
ходивших службу непосредственно 
в частях афганской армии.

Кроме того, борьбу с вооружен-
ной оппозицией или мятежниками 
вели части афганской армии, кото-

рые были представлены тогда тре-
мя армейскими корпусами. Кроме 
этого, правительство Афганистана 
располагало немногочисленными 
погранвойсками, структурами 
ХАДа (госбезопасность) и царан-
доя (МВД). Как видим, в боевые 
действия были втянуты достаточно 
крупные военные силы для такой 
небольшой страны, какой является 
Афганистан. 

Об Афганской войне напи-
сано немало статей и книг. Сня-
то несколько художественных 
и документальных фильмов со-
мнительного, откровенно говоря, 
свойства. Есть военные мемуары 
непосредственных участников 
тех событий (от генералов до 
рядовых), исследования ученых, 
которые появились уже в период 
гласности и после вывода войск из 
Афганистана, - которые заслужива-
ют всяческого уважения. 
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Опалённые Афганистаном
Сегодня – День памяти о россиянах, исполнявших служебный  

долг  за пределами отечества

Такими мы были более  
четверти века назад. 

Афганистан. Провинция 
Газни, лето 1986 г.

Вот уже четверть века минуло с того дня, как были вы-
ведены войска из афганистана. Существует множество 
противоречивых оценок той кампании, длившейся  почти 
десять лет. Продолжаются споры о том, надо было вво-
дить войска или нет. однако бесспорно одно – советские 
воины выполнили в афганистане все задачи с достоин-
ством и честью.
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Уважаемые  
воронежцы!

15 февраля отмечается День 
памяти о россиянах, исполняв-
ших служебный долг за преде-
лами Отечества. Эта дата уста-
новлена в ознаменование завер-
шения вывода Ограниченного 
контингента советских войск 
из Афганистана. Ровно 25 лет 
назад территорию республики 
покинула последняя колонна 
наших солдат и офицеров.

Минувшие десятилетия все 
отчетливее проявляют истори-
ческий смысл тех горьких собы-
тий. Наши воины в чужих горах 
защищали не только южные 
рубежи своей страны, они дали 
достойный отпор международ-
ному экстремизму, терроризму 
и наркобизнесу, которые явля-
ются одними из главных угроз 
всего цивилизованного челове-
чества.     С той жестокой войны 
не вернулись 153 воронежца. 
Эта потеря постоянно отзыва-
ется болью в наших сердцах. А 
те наши земляки, кому посчаст-
ливилось выжить, с гордостью 
носят звание «воина-афганца», 
которое стало синонимом от-
ваги и мужества. Многие из них 
сегодня активно участвуют в 
социально-экономическом раз-
витии Воронежской области, 
занимаются общественной и 
военно-патриотической ра-
ботой. 

В этот день мы также вспо-
минаем и чествуем соотече-
ственников, принимавших 
участие во всех вооруженных 
конфликтах за пределами Ро-
дины. Вечная память погиб-
шим! Низкий поклон возвра-
тившимся домой!

Дорогие воины-интерна-
ционалисты! С глубочайшим 
уважением выражаем вам 
слова благодарности за прояв-
ленную стойкость и героизм. 
От всей души желаем вам 
и вашим близким крепко-
го здоровья, благополучия, 
оптимизма и мирного неба над 
головой!

Губернатор  
Воронежской области                                                          

а.В. ГорДееВ

Председатель   
Воронежской областной думы                                           

В.и. КлюЧниКоВ

Валерий КаЗаноВ

Не так давно по поручению 
районной администрации 
была проведена предпроект-
ная работа по определению 
возможности открыть здесь 
многофункциональный со-
циальный объект. Предпо-
лагается разместить в здании 
основную общеобразователь-
ную школу на 50 учащихся, 
детский сад на 25 мест и реаби-
литационный центр для детей 
с круглосуточным пребыва-
нием на 30 мест, для которого 
необходимо дополнительно 
пристроить спальный корпус. 
Алексей Гордеев отметил, что 
такое решение может быть 
примером и для других на-
селённых пунктов, где есть 
подобные объекты.

– Если здесь будет решать-
ся комплекс задач – дошколь-
ное образование, наличие 
объекта соцзащиты, сама шко-
ла, спортивный зал, то этот 
объект станет центром досуга 
и получения важных государ-
ственных услуг, – подчеркнул 
глава региона.

По его словам, уже в следу-
ющем году объект может быть 
сдан в эксплуатацию, если 
оперативно удастся изменить 

проект и включить его в план 
строительства на 2015 год. 
Когда он будет реализован, 
здесь смогут учиться не только 
местные дети, но и ребята из 
соседних сёл.

Глава администрации Тер-
новского района Ирина Бело-
ва поблагодарила губернатора 
за проявленное внимание к 
заботам селян, отметив, что 
открытие многофункциональ-
ного социального объекта 
позволит разгрузить дошколь-
ные учреждения в районном 
центре.

Затем губернатор посетил 
филиал автономного учреж-
дения Воронежской области 
«Многофункциональный 
центр предоставления госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг» в селе Терновка. В 
части здания был сделан ка-
питальный ремонт в рамках 
реализации долгосрочной об-
ластной целевой программы 
«Развитие сети многофунк-
циональных центров предо-
ставления государственных 
и муниципальных услуг на 
территории Воронежской 
области на 2013-2015 годы». 
Филиал представляет со-
бой единое место приёма, 
регистрации и выдачи доку-

ментов при предоставлении 
государственных и муници-
пальных услуг, где созданы 
условия и для лиц с огра-
ниченными физическими 
возможностями. Помещение 
МФЦ делится на секторы ин-
формирования, ожидания и 
приёма заявителей. В секторе 
информирования располо-
жены рабочие места адми-
нистраторов, информацион-
ные стенды, а также система 
электронной очереди, позво-
ляющая регулировать поток 
заявителей. Установлен и 
инфомат, посредством кото-
рого можно получить бес-
платный доступ к справочно-
информационной системе 
«Консультант плюс», выйти 
на порталы органов власти, 
сайты федеральных и регио-
нальных ведомств.

После получения талона в 
терминале электронной оче-
реди или через администра-
торов посетители проходят 
в сектор ожидания, который 
оснащён системой визуаль-
ного отображения и звуко-
вым сопровождением. В зале 
расположен детский уголок. 
Таким образом, жители Тер-
новского района получают в 
одном месте доступ к широко-

му спектру государственных 
и муниципальных услуг, что, 
несомненно, удобно и эконо-
мит время.

Алексей Гордеев озна-
комился с работой МФЦ, 
воспользовавшись системой 
электронной очереди, а затем 
пообщался со специалистами. 
Все сотрудники филиала ока-
зались местными жителями. 

Следующий адрес рабочей 
поездки губернатора – муни-
ципальное казённое учреж-
дение культуры «Терновский 

межпоселенческий центр орга-
низации досуга населения». 

Он осмотрел залы для пока-
за кинофильмов, для занятий 
вокалом, хореографией, а так-
же побывал в детской школе 
искусств. 

Сегодня в учреждении 
функционируют 28 клубов, 
где занимаются более 500 че-
ловек, проводятся районные и 
зональные фестивали, конкур-
сы, культурно-досуговые ме-
роприятия для всех групп на-
селения. Капитальный ремонт 

здания проведён в соответ-
ствии с решением правитель-
ства Воронежской области в 
период с августа 2012 года по 
май 2013 года. Общая сумма 
затрат составила 23,5 млн. 
рублей. Кроме того, в декабре 
2012 года из областного бюд-
жета были выделены средства 
в сумме 9,5 млн. рублей, на 
которые приобретены звуко- 
и светотехника, музыкальные 
инструменты и инвентарь и 
другое оборудование. 
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Фактор доверия
Власть| Здание школы в Терновском районе, где с рабочей поездкой побывал губернатор Алексей Гордеев,  
превратят в многофункциональный социальный объект
рабочая поездка губернатора алексея Гордеева началась с посещения строя-
щегося  здания общеобразовательной школы в селе Поляна. Как рассказал 
глава администрации русановского сельского поселения иван Козловкин, 
затевая строительство двухэтажной школы на 108 мест, здесь стремились к 
тому, чтобы молодёжь не покидала родное село. на сегодняшний день строи-
телями выполнен уже большой объём работ. Здание подведено под крышу, 
установлены пластиковые окна, сделана разводка сетей электроосвещения, 
построен гараж, котельная и ряд других вспомогательных объектов.  
но у села сегодня – новые запросы…  

Многофункциональный социальный объект всё же появится в селе Поляна.

Татьяна Константинова.
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Вместе с тем следует ска-

зать, что свобода и гласность 
сыграли с новорожденной рос-
сийской демократией злую 
шутку. Вытаскивалось наверх 
все самое плохое, низменное, 
что есть в любой войне. Обще-
ственное сознание было де-
зориентировано, и начался 
второй этап «операции». Обще-
ству стали прививать комплекс 
вины перед всем миром за не-
скончаемую череду региональ-
ных конфликтов, в которых-де, 
один только Советский Союз с 
его «коммунистической систе-
мой» и был виноват.

Официально Афганская 
вой на была осуждена 24 де-
кабря 1989 года Верховным 
Советом СССР, который в духе 
«нового мышления» в своем 
постановлении заявил, что «со-
ветское вторжение» в Афгани-
стан заслуживает морального и 
политического осуждения.

Такая оценка перекочева-
ла и в учебники истории, по 
которым сегодня учатся наши 
дети, внуки. По оценке этих 
авторов получается, что необъ-
явленную войну против Аф-
ганистана вели не моджахеды 
и их западные «спонсоры», а 
Советский Союз.

Что ж, прошли годы, угар са-
мообличения спал, пора взгля-
нуть на те события трезвыми 
глазами. Пора понять, что мы 
вошли в Афганистан не по 
своей прихоти. Мы вошли 
туда с целью оградить своего 
союзника от внешнего вмеша-
тельства – по просьбе прави-
тельства страны. Существуют 
документальные свидетельства 
того, что афганское правитель-
ство обращалось к нам 14 раз в 
течение 1979 года с просьбой о 
вводе войск и Советское пра-
вительство долго колебалось, 
откликнуться или нет на такую 
просьбу.

Причем мы входили туда 
на твердой правовой основе: 
между нашими странами был  
заключен в декабре  1978 года 
договор о взаимопомощи. Его 
4-я статья позволяла нам ока-
зывать и непосредственную 
военную помощь.

Каждая война – это траге-

дия. Кому как не нам, непо-
средственным участникам, 
знать об этом? Есть целое по-
коление, которое связало свою 
службу, свою жизнь с Афгани-
станом. Есть люди, которые не 
по своей воле остались там, «за 
речкой».

Однако Афганская война 
после вывода войск стала по-
даваться как нечто ненужное, 
ошибочное. Вся энергия тог-
дашнего Генерального секре-
таря ЦК КПСС свелась к тому, 
чтобы ускорить вывод войск 
- сначала из Афганистана, по-
том из Монголии, а далее и из 
Восточной Европы.

Конечно, вывод войск из 
Афганистана прошел в общих 
чертах организованно, в стро-
гом соответствии с достигнуты-
ми в Женеве договоренностями 
– всего за десять месяцев. 

В политическом же плане 
это было, скорее всего, бег-
ством, отступлением и сдачей 
политических и военных по-
зиций, завоеванных ценой 
огромных безвозмездных ма-
териальных вложений, усилий 
сотен тысяч советских людей, 
ценой 15 тысяч погибших.

Уже сам факт вывода остав-
лял осадок в душе, а то, как 
он проходил, вызвало у нас, 
непосредственных участников 
тех событий, глубокое разо-
чарование.

Президент Фидель Кастро 
встречал своих интернациона-
листов из Анголы у трапа само-
лета и каждого обнимал. 

Президент Афганистана 
Наджибулла, как радушный 
хозяин, провожал войска по-
человечески, красиво и тепло: 
«Ташакор, Ванья! (Спасибо, 
Ваня!). Мы тебя никогда не 
забудем!»). Наджибулла по-
ступил великодушно. 

Наш лидер отвернулся от 
своей же армии - мол, не я вас 
туда посылал.

Сигнал был подан! Поэто-
му потом в военкоматах по-
лучившие увечья в Афгане 
ребята слышали от бездушных 
чиновников: «Я вас туда не 
посылал!»

- Меня туда посылала Ро-
дина!

Какая теперь Родина? Где 
она? Кампания последующего 
шельмования и третирования 
армии отсюда, с этих сигналов, 
и началась.

Разброс мнений при оценке 
любого события – крупного 
ли, маленького ли, всегда был, 
есть и будет. Так получилось 
в нашем обществе при оценке 
Афганской войны. Некоторые 
политики сочли нас невин-
ными жертвами неправильно 
принятого политического ре-
шения. 

И редко кто спрашивает нас 
самих, кем же мы сами себя 
считаем? Мы считали и счита-
ем себя защитниками Отече-
ства. Не героями, а его рядо-
выми солдатами-тружениками. 
Судьба распорядилась так, что 
именно на долю нашего поко-
ления выпало такое испытание. 
Мы не рассуждали, выполнять 
или не выполнять приказ, ис-
полнять или не исполнять свой 
долг. Мы это делали буднично 
– в трудах.

Долг свой мы исполнили! 
Что было положительного 

в нашем пребывании в Аф-
ганистане? Мы действитель-
но стояли на защите  наших 
южных рубежей, на защите 
интересов нашей Родины, Со-
ветского Союза. Пока наши 
войска находились там, не было 
террора во всем мире, не было 
наркоугрозы для России и дру-

гих республик. Общеизвестно и 
то, что в чеченских войнах мы 
«встречались» с теми, с кем не 
так давно приходилось «пере-
секаться» в Афгане.

Кем мы стали после вой-
ны? Кто-то продолжил ар-
мейский путь, дослужившись 
до высоких воинских званий 
и должностей, кто-то нашел 
себя на гражданском поприще. 
Основная же масса – рядовыми 
тружениками. Мы не слома-
лись. Мы выдюжили. Жизнь 
продолжается. Вот и во вновь 
созданной в Воронеже Военно-
воздушной академии имени 
профессора Н.Е. Жуковского 
и Ю.А. Гагарина успешно тру-
дятся и передают боевой опыт 
курсантам – будущим офице-
рам ВВС, более 30 офицеров-
«афганцев» - и среди них Ге-
рой Советского Союза Н.И. 
Малышев, генерал-майор В.В. 
Андреев, генерал-майор Н.И. 
Патраков и многие другие.

К счастью, времена меня-
ются. В октябре 2013 года по 
решению министра обороны 
РФ генерала армии С.К. Шой-
гу состоялось заседание рабо-
чей группы Минобороны РФ 
по подготовке и проведению 
мероприятий, посвященных  

25-летию вывода советских  
войск из Афганистана.

На заседании особое вни-
мание было акцентировано на 
том, что 15 февраля 2014 года 
будет широко отмечаться юби-
лей не вывода войск, а оконча-
ния выполнения боевых задач 
в ДРА, связанных в те годы с 
критической международной 
обстановкой и необходимостью 
выполнения интернациональ-
ного долга.

По решению министра всем 
участникам боевых действий 
будут вручены юбилейные 
медали «В память 25-летия 
окончания боевых действий в 
Афганистане».

На Руси была и будет тра-
диция строить храмы во сла-
ву воинов, павших в боях за 
Отечество. Вот и сейчас мини-
стром обороны РФ генералом 
армии С.К.Шойгу поддержано 
предложение Российского 
союза ветеранов Афганиста-
на об установке памятника 
воинам - интернационалистам 
в Центральном музее Великой 
Отечественной войны 1941-
1945гг. в форме четырнадцати 
укрупненных мемориальных 
стел с именами советских и 
российских военнослужащих, 

погибших при исполнении 
служебного долга за пределами 
Отечества.

Остается только надеяться, 
что и правительство Воро-
нежской области наконец-
то откликнется и выполнит 
просьбу воинов-«афганцев» по 
установке памятника воинам-
интернационалистам Воро-
нежской области, погибшим 
при исполнении служебного 
долга за пределами Отечества, 
и что за героями оболганной 
Афганской войны непременно 
сохранится достойное место на 
алтаре Отечества.

Хотелось бы в заключение 
еще раз подчеркнуть: неодно-
значна общественная оценка 
той войны. Для политиков она 
остается необъявленной; для 
истории – одним из наиболее 
ярких проявлений «холодной 
войны», сохранившим след 
и в сегодняшней жизни; для 
участников – от солдата до мар-
шала – запомнится дружбой 
и войсковым товариществом, 
проверенным смертельным 
дыханием гор, искренней верой 
в интернациональный долг; это 
часть жизни, в которой они 
проявили свои самые лучшие 
качества.

Опалённые Афганистаном

Вениамин Дурышев.

Десантирование  
мотострелков в горах  
в районе Баграма.  
Афганистан, октябрь 1986 г.
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В малом зале городской 
администрации, сияя рядами 
боевых орденов и медалей, 
собрались руководители и 
активисты ветеранских ор-
ганизаций Воронежа. В не-
формальной обстановке за 
чаем с участием главы города 
шло обсуждение вопросов, 
касающихся не только про-
блем ветеранов: поднимались 
темы состояния городского 
хозяйства, работы транспорта, 
расширения доступности го-
родских объектов для инвали-
дов, военно-патриотического 
воспитания молодежи, увеко-
вечения памяти наших земля-
ков, погибших при исполнении 
служебного долга.

В своем приветственном 
слове глава города Александр 
Гусев отметил, что, глядя на 
присутствующих, не повора-
чивается язык назвать их вете-
ранами – настолько энергичны 
и настроены на конкретные 
дела активисты. По мнению 
Александра Гусева, афганские 
события – это часть нашей 
истории и, несмотря на то, что 
были попытки принизить зна-
чение и роль тех, кто отстаивал 
с оружием в руках интересы 
страны за ее пределами, обще-

ство сохранило к ним уважи-
тельное отношение. Примером 
тому, в частности, станет воз-
ведение в Воронеже у храма 
в честь иконы Божией Мате-
ри «Взыскание погибших» у 
Коминтерновского кладбища 
памятника погибшим воинам-
интернационалистам.

– Памятник будет установ-
лен в Воронеже уже в этом году. 
Это я вам обещаю, – заявил 
мэр.

Также будут рассмотрена 
возможность создания в об-
ластном центре Аллеи Героев 
Советского Союза, установки 

бюста генерала ВДВ Маргелова 
и т.д.

Решено, что встречи вете-
ранского актива и главы города 
будут проходить на постоянной 
основе.

Вячеслав Нечаев – вете-
ран боевых действий, а ныне 
заместитель директора 98-й 
школы - получил из рук гла-
вы города знак «Воронежцу 
воину-интернационалисту».

Закончилась встреча кон-
цертом с участием учащихся 
школы искусств № 7 и самодея-
тельных коллективов учрежде-
ний культуры Воронежа.

Останутся с нами навеки
В Воронеже уже в этом году будет установлен памятник  
погибшим воинам-интернационалистам
В канун Дня памяти о россиянах, выполнявших служебный долг за пределами 
Отечества, и 25-летия прекращения боевых действий в Афганистане глава Воронежа 
Александр Гусев встретился с активом ветеранских общественных организаций.

Вручение награды.

Фото на память.
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Недаром в декабре прошло-
го года на заседании конкурс-
ной комиссии департамента 
культуры и архивного дела 
Воронежской области Тер-
новскому районному Дому 
культуры присвоили статус 
«модельного». 

Уже на выходе из здания, 
Алексею Гордееву продемон-
стрировали проект благо-
устройства прилегающей к 
центру территории. Губернатор 
поддержал его и поручил вы-
полнить работы в два этапа. 

После этого Алексей Горде-
ев посетил строительную пло-
щадку, где с ноября прошлого 
года развернулись работы 
по возведению спортивного 
комплекса. За основу взят 
реализованный проект мало-
бюджетного многофункцио-
нального спортивно-игрового 
комплекса в селе Гороховка 
Верхнемамонского района. 

Планируемый срок ввода в 
эксплуатацию спорткомплек-
са - сентябрь 2014 года. Про-
ектом предусмотрено возведе-
ние одноэтажного здания, где 
будет спортивный, тренажёр-
ный и малый универсальный 
спортивный залы.

Позитивные перемены в 
Терновском районе, как было 
сказано на совещании, состо-
явшемся в районной админи-
страции, есть, но ещё немало 
проблем, которые ждут своего 
решения. Губернатор обратил 
особое внимание на работу 
объектов здравоохранения, в 
первую очередь, центральной 
районной больницы, которая 
не соответствует современным 
требованиям. 

Ещё одна чувствительная 
для района тема – это плохая 
работа общественного транс-
порта. Глава региона поручил 
рассмотреть этот вопрос на 
областном уровне, чтобы обе-
спечить эффективное транс-

портное сообщение как внутри 
района, так и между районным 
центром и Воронежем.

- Намечен целый комплекс 
задач. Кроме этого, мы обсу-
дили вопросы экономики. Ко-
нечно, здесь нужно создавать 
рабочие места. И очень бы 
хотелось, чтобы появились и 
перерабатывающие предприя-
тия. Над этим будем работать, 
соответствующие поручения 
уже даны, – подвёл итог гу-
бернатор. 

После совещания Алексей 
Гордеев встретился с руково-
дителем Общественной при-
ёмной губернатора Воронеж-
ской области в Терновском 
районе Татьяной Бондарь. Он 
поинтересовался основными 
вопросами, с которыми об-
ращаются граждане. Татьяна 
Бондарь рассказала, что в 
основном это социальные и 
коммунальные проблемы: 
водоснабжение, транспорт-
ное сообщение, газификация, 

ремонт больницы, работа 
детских дошкольных учреж-
дений. В завершение встречи 
руководитель Обществен-
ной приёмной губернатора 
передала письмо с прось-
бой приобрести автобус для 
междугородних пассажирских 
перевозок. Алексей Гордеев 
пообещал рассмотреть этот 
вопрос в ближайшее время. 

Как сообщил губернатор 
представителям СМИ, уже 
начиная с 2014 года будет про-
исходить поэтапный ремонт 
районной больницы. Кроме 
того, он отметил, что очень 
хорошо, что жители беспоко-
ятся и о таких вопросах, как 
благоустройство. 

-Это говорит о том, что мы 
выходим на новый качествен-
ный уровень жизни в сель-
ских населённых пунктах. Эти 
программы мы будем также 
осуществлять, – подчеркнул 
губернатор Алексей Гордеев, 
завершая встречу.

Фактор доверия

АКтУАльНО

прОвиНция

Анастасия БЫРкА

Некоторые сведения о должниках: фамилию и имя, а 
также сумму долга – можно получить совершенно безвоз-
мездно, заглянув в банк данных исполнительных произ-
водств, который есть на сайте Управления федеральной 
службы судебных приставов России по Воронежской 
области. А скачав соответствующее приложение на своё 
мобильное устройство, сделать это становится возможным 
в любое удобное время, сообщают сотрудники ведомства, 
ведь база данных будет всегда под рукой.

Должники пускаются на всякие ухищрения. Одно из 
пользующихся популярностью – внезапное оформление 
имущества на родственников. Как рассказала на пресс-
конференции, посвящённой подведению итогов работы 
Управления за 2013 год, главный судебный пристав ре-
гиона Вера Попова, её коллеги зачастую узнают об этом, 
делая запрос в региональное Управление ГИБДД, откуда 
получают ответ: машина, к примеру, была, но «ушла». 
Разумеется, при помощи адвоката можно доказать, что 
авто в праве собственности у физического лица в недавнем 
прошлом имелось. Но какой взыскатель пойдёт на это? 
Кому хватит настойчивости?

Недавно в Семилукском районе произошёл один 
курьёзный случай, когда судебным приставам удалось 
разыскать должника, задолженность которого по кредиту 
составляла более 44 тысяч рублей, через… социальные 
сети. Неплательщик по месту регистрации не проживал, 
где он фактически находился, также было не известно. 
Стали его искать. И вот в одной из соцсетей была обна-
ружена информация о месте проживания скрывавшегося. 
Надо сказать, он сильно удивился, обнаружив на пороге 
своего дома работника УФССП. Как выяснилось, взяв 
кредит в банке и использовав его на собственные нужды, 
должник считал, что смена места проживания поможет 
ему уклониться от оплаты долга. Ан нет.

Итак, за минувший год на исполнении в региональ-
ном УФССП РФ находилось более 681 тысячи произ-
водств, из которых почти половина – 301 тысяча – это 
штрафы ГИБДД (в 2012 году – 141 тысяча). Объясня-
ется такое количество возросшим числом видеокамер 
на дорогах области. Второе и третье место в рейтинге 
«популярности» с небольшим разрывом занимают слу-
чаи с алиментами – 26 тысяч производств (против 28 
тысяч за позапрошлый год) – и кредитами – 22,9 тысячи, 
причём количество последних почти не увеличилось 
в сравнении с 2012 годом. И завершают этот список 
зарплаты – 4,8 тысячи производств (в 2012 году – 5,2 
тысячи). От общего числа окончено 455 тысяч произ-
водств (в 2012 году – 367 тысяч), причём с фактическим 
исполнением – 209 тысяч, что на 49 тысяч больше, не-
жели в позапрошлом году.

В 2013 году с одного мужчины, который поимел за 
короткий промежуток времени примерно 50 штрафов от 
ГИБДД, удалось-таки взыскать в сумме около 40 тысяч 
рублей. Был случай и с дамой, которая, выезжая из дому, 
постоянно нарушала ПДД в одном и том же месте, на чём 
«заработала» примерно 110 штрафов, и это по одному 
лишь Центральному району. Именно поэтому руководи-
тель УФССП России по Воронежской области Вера Попо-
ва выразила надежду на то, что в будущем с их ведомства 
всё же снимут ответственность за то, чтобы добиваться 
платежей от автонарушителей, ведь на эти «дела» тратится 
часто в разы больше федеральных средств, чем размеры 
самих штрафов.

– Как видно из приведённых данных, число исполни-
тельных производств, связанных с выплатой алиментов 
и заработных плат в 2013 году, по сравнению с позапро-
шлым, снизилось, – отметила Вера Попова. – А это, вне 
всякого сомнения, положительная динамика, ведь и то, и 
другое – социально значимые показатели.

Одна из самых сложных категорий работы приставов, 
по словам Веры Васильевны, – кредиты. Дело в том, что 
зачастую, если нет залогового имущества, сложно что-то 
взыскать. И тогда сотрудники УФССП возвращают до-
кументы в банк без исполнения.

– По сравнению с 2012 годом значительно увеличилось 
число исполнительных производств, по которым налага-
лись аресты на имущество должников, в прошедшем году 
количество таких производств в области насчитывалось 
более семи тысяч, – уточнила главный судебный пристав 
региона.

Затронула она и тему выдворения иностранных 
граждан, незаконно находящихся на территории РФ. По 
информации УФССП России по Воронежской области, 
деятельностью по выдворению таковых, а также лиц без 
гражданства, Федеральная служба судебных приставов 
занимается два года. Как сообщалось ранее, за первый 
месяц начавшегося года из страны и Воронежской области, 
в частности, было выдворено чуть более ста человек, в то 
время как за весь прошлый год – около 150 нелегалов.

Количество платёжеспособных должников, которым 
суд определяет ограничение выезда за пределы страны в 
качестве наказания, за ушедший год существенно увели-
чилось в сравнении с 2012-м. Итак, это более 4,5 тысячи 
человек против трёх тысяч.

А платежом ли  
красен долг?
Прежде чем иметь «денежное» дело с каким-либо 
человеком – дать ему в долг, например – лучше 
сначала проверить, а не является ли он злостным 
неплательщиком. Так советуют судебные приста-
вы, которые взыскали с подобных жителей регио-
на в минувшем году более 2,5 миллиарда рублей.

Автобусы для просёлков
2600 километров – такова общая протяжённость 
сельских автобусных маршрутов в Лискинском 
районе. 

Николай кАРдАШоВ

Но, несмотря на значительные расстояния, добраться к рай-
центру даже от самых отдалённых сёл проблемы не составляет: 
в любую глубинку автобусы ходят не менее 3-4 раз в день, а в 
пригородные сёла делают от десяти и более рейсов. Это стало 
возможным потому, что лискинцы – одни из немногих в области, 
кому удалось не только сохранить, но и постоянно укреплять 
специализированное автотранспортное предприятие, зани-
мающееся пассажирскими перевозками. А руководитель ПАТП 
«Лискинское», депутат районного Совета Юрий Сомов сделал 
незыблемым правило -  в течение года обновляют парк автобусов 
на одну-две машины.

Наступивший год для лискинских  автомобилистов начался 
с удачного приобретения: на старте года автопарк предприятия 
пополнился сразу тремя новыми «пазиками». Два из них полу-
чены по губернаторской программе, третий приобретен за счёт 
собственных средств. Выносливыми отечественными «лошад-
ками» решено обновить самые отдалённые сельские маршруты: 
Лиски-Селявное, Лиски-Троицкое и Лиски-Кулешовка. Но 
прежде чем запрягать эту «тройку» в работу, умельцы автопред-
приятия оснастили «новичков» газобаллонным оборудованием 
– так и дешевле, и экологии приятнее.

веСти
Стремятся быть первыми

Бобровская ЦРБ – один из самых творческих медицинских 
коллективов Воронежской области. 

Всё новое, что появляется в здравоохранении, здесь начинают 
«примерять на себя» и добиваются при этом успехов. Два года 
назад стали осваивать эндопротезирование крупных суставов и 
за это время провели уже около ста операций, причём половину 
сделали в минувшем году. Нынче темпы ещё более возрастут, и 
в Бобров уже едут больные из соседних районов. 

Чтобы быть на острие новых технологий, местные врачи ездят 
на специализацию в европейские клиники. В конце прошлого года 
бобровские доктора стали активно обсуждать возможность коро-
нарографии и стентирования сосудов кардиологическим больным. 
Таких операций ни в одной районной больнице пока ещё не делают 
– значит и здесь бобровцы готовятся быть первыми. 

У Тройни прибавление 
По итогам ушедшего года население села Тройня, что в Бобров-

ском районе, увеличилось на два человека и стало насчитывать 318 
жителей. 

Конечно, прибавление не велико, но село не уменьшается, и это 
радует его главу Нину Кочетову. «Мы решили, что без школы нам 
больше нельзя жить, – говорит она, – а потому 1 сентября откроем 
хотя бы начальные классы, чтобы малыши не ездили каждый 
день на автобусе в село Хреновое». В здании Дома культуры в 
конце прошлого года был завершён капитальный ремонт. Теперь 
решили в нескольких комнатах оборудовать классы, сделать не-
большой спортзал и столовую. Места всем  хватит,  главная задача 
набрать нужное количество малолетних учеников. 

Николай НикитиН, Борис ОРЛОВ.



Борис Ваулин

Жи т е л ь  В о р о н е ж а  
56-летний Борис Ващен-

ко по своей натуре человек 
спокойный и рассудительный. 
Жизнь не однажды испытыва-
ла его на излом, но рук он не 
опускал, старался искать вы-
ход из сложных ситуаций. При 
этом никогда не поступался 
правдой. Сохранились ещё у 
нас такие люди. Поскольку 
индивидуальному предпри-
нимателю без машины вести 
своё дело невозможно, то Ва-
щенко владеет личной «Вол-
гой». Автомобиль довольно 
стар, потрёпан, имеет немалый 
пробег, хотя в серьёзные ДТП 
не попадал. Водительский 
стаж у хозяина – около 30 лет, 
машину он любит, бережёт и 
Правила дорожного движения 
соблюдает. Хотя без наруше-
ний, конечно же, не обходится: 
«письма счастья» о превы-
шении скорости движения на 
10 – 20 километров получал 
не раз, и тут же без разговоров 
штрафы оплачивал. Принцип 
прост: виноват – отвечай. 

Утром 25 июля прошлого 
года Борис Ващенко ехал по 
своим делам в Тамбов. День 
был солнечным, погода ра-
довала, транспорта на дороге 
немного – ехать одно удо-
вольствие. Вот уже и 80 кило-
метров позади, остался сзади 
поворот на верхнехавское село 
Николаевку. «Волга» обогнала 
неторопливо двигающийся 
грузовик, вновь заняла правый 
ряд, но метров через 300 –400 
была остановлена инспектором 
ДПС. Ващенко съехал на обо-
чину, где уже стояли три или 
четыре машины, подошёл к 
инспектору, но тот, не предста-
вившись, мимоходом бросил:

- Берите права и подходите 
оформлять протокол о нару-
шении.

Законопослушный граж-
данин взял права и пошёл 
к патрульной машине. При 
этом видеорегистратор, кото-
рый был установлен в салоне 
«Волги», продолжал рабо-
тать. Сидевший в патрульной 
иномарке лейтенант полиции 
Дмитрий Жданкин начал со-
ставлять протокол о том, что 
водитель Ващенко совершил 
обгон там, где он был запре-
щён установленным дорожным 
знаком. Обвиняемый стал было 
говорить, что Правил не на-
рушал, поскольку дорожного 
знака, запрещающего обгон в 
том месте, где он его совершил, 
не было. В доказательство 
предложил проехать на место 
спора. Инспектор усмехнул-
ся, сказал, что все виновные 
таковыми себя, как правило, 
почему-то не признают, рассма-
тривать место нарушения ему 
некогда и протянул Ващенко 
заполненный протокол. Борис 

Иванович взял его и сделал 
соответствующую запись о 
том, что ПДД он не нарушал 
и объяснил почему. Копию 
официальной бумаги взял себе 
и поехал дальше. Неприятное 
чувство без вины виноватого 
точило всю дорогу.

Возвращаясь домой через 
4 часа, он вновь увидел на том 
месте знакомых инспекторов, 
которые всё так же активно 
останавливали водителей и со-
ставляли протоколы. Ващенко 
остановился, подошел, напом-
нил о себе и вновь настойчиво 
попросил полицейских прое-
хать с ним на спорный участок 
дороги. Упорство гражданина 
полицейским не понравилось, 
тем не менее, они сели в па-

трульную машину. Приехали 
на место, посмотрели, где стоят 
дорожные знаки, а потом Ва-
щенко точно показал шоссей-
ный участок, где он производил 
обгон машины. По всему вы-
ходило, что Правил дорожного 
движения он не нарушал. 

– В чём же моя вина? – 
спросил он молчащих поли-
цейских.

Они переглянулись между 
собой и сели в машину.

– Теперь вы перечеркнёте 
административный протокол и 
отдадите мне права? – спросил 
мнимый нарушитель, несколь-
ко уязвлённый молчанием 
гаишников и нежеланием их 
извиниться.

Инспектора ГИБДД всё так 
же молча взглянули на него и 
нажали на газ. 

Дома он решил проанали-
зировать запись с видеореги-
стратора, который записывал 
на флэш-карту всё, что проис-
ходило в эти минуты на дороге. 
Вставил флэшку в компьютер 
и увидел, что в то время, когда 
он сидел в патрульной машине 
и ждал оформления протокола 

о своём «правонарушении», на-
парник Жданкина, останавли-
вающий идущие мимо машины, 
подошел к той, что стояла впе-
реди «Волги», сказал что-то её 
водителю, стоявшему рядом со 
своей легковушкой. Мужчина 
достал бумажник, вытащил из 
него или несколько купюр, или 
какие-то небольшие бумажки и 
отдал полицейскому, после это-
го сел в автомобиль и уехал. 

– Видимо, гаишники не про-
сто добросовестно заблужда-
лись, останавливая водителей, 
– стал размышлять Ващенко. 
– Они специально выбрали ме-
сто, где знаки установлены бес-
толково, и ловят здесь десятки 
машин, составляя протоколы о 
мнимых нарушениях ПДД. То 

есть делают здесь свой бизнес, 
потому что не всякий пойдёт 
в суд оспаривать их решение. 
Причём из тех, кто пойдёт, не 
все смогут доказать свою не-
виновность. Таким образом, 
полицейские надеются и суд 
ввести в заблуждение. 

В суд ему идти не хотелось, 
и он решил, что восстановить 
истину сможет руководство 
ГИБДД Воронежской области. 
Пошёл на приём к заместителю 
начальника. Дежурный долго 
расспрашивал о цели его визита 
к руководству, а потом сказал, 
что надо было приходить в тот 
же день, когда отобрали права. 
Теперь время упущено, адми-
нистративное производство 
идёт своим ходом, и поскольку 
он не признаёт своей вины и 
5000 рублей штрафа платить не 
хочет, то окончательное реше-
ние может вынести только суд. 
Что делать? Пришлось писать 
заявление в суд.

Люди в мантиях с разбира-
тельством этого простейшего 
дела не торопились. Сначала 
оно из Верхнехавского рай-
онного суда перекочевало в 

Ленинский районный суд Во-
ронежа. Отсюда попало на 
стол мирового судьи Ирины 
Гринберг. Слушания по раз-
ным причинам несколько раз 
переносились: то не приходили 
свидетели, то ГИБДД не могло 
представить нужные докумен-
ты и реальную схему дороги, 
то болел инспектор Жданкин, 
который так и не явился давать 
показания. Казалось бы, кому, 
как не офицеру полиции, быть 
примером законопослушания, 
но, видимо, у сотрудников 
ГИБДД другие понятия, да и 
судья отнеслась к этому неува-
жению снисходительно. 

Лишь 23 октября 2013 года 
судья Гринберг решила прекра-
тить производство по делу, при-

дя к выводу, что «в действиях 
правонарушителя отсутствует 
состав административного 
правонарушения, предусмо-
тренный 4 ст. 12.15 КоАП РФ, 
поскольку достоверно установ-
лено, что водитель Ващенко 
Б.И. нарушил требование знака 
«Обгон запрещён». Формули-
ровка напоминает крылатое 
выражение «Казнить нельзя 
помиловать». Если Ващенко 
нарушил требование закона, то 
как может отсутствовать состав 
правонарушения? Если это 
элементарная ошибка и слу-
чайное исчезновение частицы 
«не» перед словом «нарушил», 
то она тоже непростительна 
для судьи. 

К сожалению, в последние 
годы, знакомясь с судебными 
вердиктами, отмечаешь без-
грамотность многих из них. 
Путаются фамилии и инициа-
лы, месяцы и годы. Об орфогра-
фических ошибках и говорить 
не стоит – их масса. А ведь 
в этих документах не только 
слово или частица речи, запя-
тая может сыграть решающую 
роль. Помнят ли об этом судьи? 

Получив судебный вердикт 
о своей невиновности и во-
дительские права, но так и 
не дождавшись извинений со 
стороны руководства ГИБДД, 
Борис Ващенко написал за-
явление в Главное управление 
МВД по Воронежской области. 
В нём он рассказал о методах 
работы гаишников на воро-
нежских дорогах и попросил 
провести по данному факту 
служебную проверку. Через не-
делю получил извещение о том, 
что «по результатам служебной 
проверки лейтенанту полиции 
Жданкину Д.А. за допущенные 
нарушения при составлении 
административного материа-
ла объявлен выговор». Врио 
начальника ГИБДД по Воро-
нежской области Е.В. Шаталов 
приносил Б.И. Ващенко свои 
«извинения за причинённые 
неудобства». 

Прочитав это письмо, бо-
рец за правду расстроился. 
Конечно, справедливо, что 
лейтенанту объявили выговор, 
но ведь этим ремеслом он за-
нимался не один. Почему про 
его напарника, тормозившего 
машины и получавшего из ко-
шелька водителей или бумаж-
ки, или сложенные купюры, не 
говорится ни слова? Почему 
этот молодой офицер в тени 
оказался? Если эти двое не за-
нимались на трассе «законным 
вымогательством», то какой 
порядок они там поддержива-
ли, по какому странному сте-
чению обстоятельств десятки 
водителей на одном и том же 
месте нарушали правила об-
гона? В этих обстоятельствах 
руководители ГИБДД разби-
раться не захотели. 

Ващенко вернул не только 
свои водительские права, но в 
соответствии с законом отсто-
ял и гражданские. Не знаю, как 
вам, но мне такая позиция ря-
дового водителя кажется весь-
ма правильной. Если бы у нас 
было побольше таких неравно-
душных и умеющих постоять 
за своё достоинство граждан, 
глядишь, и не расплодились 
бы до таких диких размеров 
государственная коррупция и 
бытовое мздоимство. 

К сожалению, у большин-
ства российских граждан 
принцип иной: конечно, обид-
но, что приходится давать «на 
лапу» разным хапугам, но я, 
мол, человек маленький, что 
могу сделать с этим? Можно 
сделать, если не рассуждать об 
этом втихомолку на собствен-
ной кухне, а хотя бы взять и 
написать одно-два суровых 
письма с вопросами высоким 
начальникам этих мздоимцев 
и не побояться пойти в суд. 
Это и будет проявление граж-
данской позиции и попытка 
поиска правды, о которой 
мы все мечтаем и так много 
говорим. Михаил Бычков поделился планами фестиваля.
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Виталий ЧерникоВ
Фото автора 

Пожалуй, главным новшеством в театральном разде-
ле Платоновфеста станет участие нескольких уличных 
театров. Посмотреть их представления под открытым 
небом воронежцы смогут, разумеется, бесплатно. От-
кроется программа «Танцем человека и экскаватора» на 
площади Ленина, работой хореографа Доминика Буавэна. 
Это шоу уже было показано более чем в сорока странах. 
Тема взаимодействия человека с огромным и, казалось 
бы, бездушным механизмом – вполне платоновская. 
«Меня интересует проявление и конструктивных, и ди-
намических характеристик экскаватора, - рассказывал в 
каком-то интервью Доминик Буавэн. – Это позволяет 
создать для него другой образ: образ подающего руку 
человеку, ухаживающего и отталкивающего…». 

В планах организаторов фестиваля – провести 12 июня 
шествие уличных театров, в числе которых – DEREVO 
(Германия – Россия), Tall Brothers (Москва), Teatr Biuro 
Podróży (Польша), PAVANA (Нидеранды - Италия). Свои 
представления они дадут на разных площадках Вороне-
жа: расписание выступлений будет обнародовано позже. 
Пока можно сказать, что DEREVO готовит специальный 
фестивальный проект «Полночный баланс», который 
будет показан 13 июня в парке «Алые паруса». 

В тот же день, когда Доминик Буавэн покажет своё 
шоу с экскаватором жителям нашего города в первый 
раз, любители театра увидят «Доброго человека из 
Сезуана» Бертольда Брехта – спектакль Московского 
драматического театра имени А.С.Пушкина в постановке 
Юрия Бутусова. 

- Это очень новое и свежее прочтение пьесы. Спек-
такль очень музыкальный, драйвовый. Настоящий теа-
тральный блокбастер, - так охарактеризовал эту работу 

Михаил Бычков. 
С крупными формами, 

как и в прежние годы, бу-
дут соседствовать малые. 
На малой сцене Акаде-
мического театра драмы 
имени А.В.Кольцова бу-
дет показана «Последняя 

лента Креппа», поставленная Оскарасом Коршуновасом 
по пьесе Сэмюэля Беккета. Это моноспектакль актёра 
Юозаса Будрайтиса. Его герой совершает воображаемое 
путешествие в прошлое, слушая записи собственного 
голоса, сделанные много лет назад. 

- Спектакль будет идти на русском языке, - под-
черкнул директор фестиваля. – Хотя я его смотрел на 
литовском. 

Кажется, самый необычный спектакль в программе 
– «Майская ночь» Московского театра кукол по моти-
вам произведений Николая Гоголя. Он создавался для 
зрителей, которые не видят. Зрячие «смотрят» его с по-
вязкой на глазах – вслушиваясь, ощущая запах, вкус или 
дуновение ветерка, трогая. 

- А ещё интересно наблюдать за теми, кто смотрит 
спектакль с повязкой на глазах, - заметил Михаил Быч-
ков. 

Из пёстрой программы фестиваля надо, конечно же, 
упомянуть «Митину любовь» столичного Гоголь-центра 
по рассказу нашего земляка Ивана Бунина. 

Платоновская программа стартует в середине фести-
валя. Специальный Платоновский вечер готовит народ-
ный артист России Александр Филиппенко. Джазово-
хореографический спектакль «Русский космос», в основе 
которого – рассказ «Фро», покажет питерский театр 
«Плоды просвещения». В нём примут участие музыканты 
Андрей Кондаков и Владимир Волков и балерина Вера 
Арбузова. Готовится совместный проект фестиваля и 
Воронежского ТЮЗа – сценическая читка платонов-
ской «Шарманки» (режиссёр-постановщик – Камиль 
Тукаев), задуманная в том числе как напоминание об 
одноименном спектакле, поставленном когда-то на этой 
сцене Валерием Саркисовым. К работе над проектом 
привлечены воронежские художники Наталья Коньшина 
и Сергей Горшков. 

Продолжается сотрудничество Платоновфеста с Меж-
дународным театральным фестивалем имени А.П.Чехова. 
В этом году результатом этого сотрудничества станет 
показ двух постановок из Великобритании: напомню, 
что 2014-й – Год Великобритании в России и России в 
Великобритании. «Неподвижный поток» - в чистом виде 
современный балет, этот спектакль - совместная работа 
всемирно признанного хореографа Рассела Малифанта 
и виртуозного художника по свету Майкла Халлса. 
«Вспоминая утраченное» компании «Гекко» - спек-
такль о том, как образы из нашей памяти врываются в 
реальную жизнь», «причудливая комбинация танца и 
мастерства драматического артиста, звуков и образов», 
пример визуального театра, в котором прозвучат лишь 
несколько фраз. 

Завершится же театральная прогамма «Устрицей» - 
спектаклем, который создали израильские хореографы 
Инбаль Пинто и Авшалом Поллак, совместив, по словам 
тех, кто видел эту работу, «богатое воображение Феллини 
и остроумие Пины Бауш». 

Всё начинается 
с экскаватора 

КУльтУрА

Сформирована театральная программа 
Платоновского фестиваля искусств 

Инженер отдела главно-
го технолога ВАСО Мария 
Солодкова стала призё-
ром V межотраслевого 
международного  научно-
технического форума 
«Молодёжь и будущее 
авиации и космонавтики-
2013».

александр короБаноВ

Форум, в котором воро-
нежские самолётостроители 
участвуют не первый год, про-
водится при поддержке Мин-
образования, Федерального 
космического агентства и ве-
дущих организаций авиацион-
ной, космической и оборонной 
отраслей промышленности. 
Цель одна - повышение пре-
стижа научной и инженерной 
деятельности, обмена опытом 
по актуальным проблемам 
науки, техники и технологий в 
авиапроме.

Специального приза Объ-
единенной авиастроительной 
корпорации Мария Солодкова 
удостоена за проект «Оптими-
зация процесса изготовления 
деталей из композитов на 
примере створки мотогон-
долы среднемагистрального 
самолета». На ВАСО Ма-
рия Солодкова участвует в 
освоении и внедрении в се-
рийное производство нового 
оборудования – станка для 
выкладки и намотки углево-
локна Viper 1200 и станка для 
автоматизированного раскроя 
материала Vector Techtex, – 

разрабатывает директивные 
технологические процессы 
для них. Ведет работы по 
внедрению высокопроизво-
дительного оборудования для 
серийно изготавливаемых на 
предприятии авиационных 
конструкций из полимерно-
композитных материалов. 

Композитное производство 
– это новое слово в самолёто-
строении. Солодковой дове-
рено заниматься проработкой 
технологии агрегатов будущего 
самолета МС-21, поскольку в 
перспективе ВАСО будет при-
нимать участие в производстве 

узлов для этой воздушной 
машины. 

Прошлый год для Марии 
Солодковой памятен ещё и 
первой научной публикацией 
«Освоение автоматизирован-
ной укладки углеволокна с 
использованием импортного 
станка Viper 1200» в трудах 
XIV Всероссийской научно-
технической конференции 
школы молодых ученых, аспи-
рантов и студентов (ВГТУ) и 
победой в заводском конкурсе 
«Инженер года-2013» в номи-
нации «Инженерное искусство 
молодых».

Композиты для Марии
Время молодых |  Среди недавних выпускников вузов 
становится престижной научная и инженерная деятельность

Ф
от

о 
и

го
ря

 С
Тр

Ю
ка

.

Мария Солодкова.

Постоять за истину
Право | Зачастую подобное желание пострадавшего гражданина  
натыкается на стремление чиновника скрыть эту истину

При встрече с инспектором на дороге не нужно забывать  
о своих правах и уметь их отстаивать.

Его директор Михаил Бычков на днях рассказал 
воронежским журналистам о постановках, ко-
торые смогут увидеть зрители в июне. На пресс-
конференции в Доме журналистов он пообещал, 
что театральное - да и не только - искусство «пред-
станет во всей полноте и во всём разнообразии 
форм, жанров, включая поиски, эксперименты и 
бесценные образцы традиции». Спектакли в Во-
ронеж приедут из девяти стран: России, Германии, 
Великобритании, Литвы, Израиля, Италии, Поль-
ши, Словакии, Франции. 

А ещё интересно 
наблюдать за теми,  

кто смотрит спектакль  
с повязкой на глазах.

ОбществО

Из Москвы – 
в Богучар
Именно такой путь 
проделывает молодая 
семья Кучиных, чтобы 
забрать на каникулы 
двоих прежде чужих 
им детей.

Татьяна неСенЮк,
руководитель службы  
по устройству детей в семью 
богучарской школы-интерната 
им. М.Шолохова

В большом и красивом 
доме в центре Богучара жи-
вут сироты. Они ждут своих 
родителей с самого первого 
дня появления здесь. Ждут 
неосознанно, даже самим 
себе не признаваясь в этом. 
Люди, работающие здесь, 
искренне привязаны к сво-
им воспитанникам. Они 
делают все и даже больше, 
чтобы дети не чувствова-
ли своей обделённости, 
поддерживают ребят даже 
после окончания школы. 
Но согласитесь, физически 
невозможно восполнить 
для каждого «потерянного» 
ребенка тот дефицит тепла 
и ласки, который неизбежен 
в жизни сироты.

Сирота при живых ро-
дителях… Как объяснить 
ребенку, почему именно с 
ним так произошло, почему 
мама с папой вычеркну-
ли его, такого славного и 
замечательного, из своей 
жизни? Так много вопросов, 
на которые нам не найти 
ответов, все, что можем, 
это попробовать раскрыть 
перед этими ребятишками 
свои объятия, подарить им 
свою любовь и дружбу. 

Мне очень часто прихо-
дится обсуждать проблему 
социального сиротства с 
разными людьми, сталки-
ваться с совершенно проти-
воположными точками зре-
ния на проблему. Каждый 
из нас выбирает в жизни 
свою дорогу, у каждого своя 
шкала ценностей, далеко не 
всех заботит происходящее 
за стенами собственного 
дома. 

Кровные родители на-
ших воспитанников На-
стеньки и Виталика П. ли-
шены родительских прав и 
живут спокойно в соседнем 
районе, ничего не делая, 
чтобы вернуть детей. А мо-
лодая семья Кучиных из 
Подмосковья вот уже вто-
рой год забирает их детей к 
себе на каникулы. В семье 
кроме двоих кровных детей 
есть приёмный сынишка, но 
и наши Настя с Виталиком 
нашли в их доме и любовь, 
и заботу. Не близок путь из 
Москвы в Богучар, но Катя 
с Евгением преодолевают 
его легко и просто, не думая 
и не подсчитывая те рас-
ходы, которые неизбежны 
при организации гостевых 
визитов.

На вопрос: «Ведь у вас 
есть свои дети, зачем вам 
эти заботы?» – Екатерина 
Кучина отвечает: «Я не знаю, 
как можно по-другому». 
Кто-то заподозрит здесь ко-
рысть. Но государством не 
предусмотрено никаких со-
циальных выплат гостевым 
семьям. Кто-то обязатель-
но придумает оправдание 
собственной черствости и 
равнодушию. До чужих ли 
тут проблем, когда у соседа 
машина круче и дом на уро-
вень выше?! 

Можно, не зная детей, 
приклеить клеймо «интер-
натовских» и обвинять в 
плохой наследственности и 
невоспитанности. Поверьте, 
в большинстве своем и в 
интернатах воспитываются 
замечательные ребята: та-
лантливые, добрые, откры-
тые, способные ответить на 
вашу дружбу глубокими и 
надежными чувствами. 

Слава Богу, мы чаще ста-
ли бывать в церкви, больше 
стали задумываться о своем 
человеческом предназна-
чении. Конечно, далеко не 
каждому человеку дано та-
кое большое сердце, чтобы 
он смог воспитывать рядом 
с кровным ребенком сироту, 
не различая, кто «свой», кто 
«чужой». Не стоит вершить 
насилие над собой, про-
сто подружитесь с детьми, 
все еще верящими в чудо 
и ждущими его. Не сразу, 
но через месяц, а то и два 
месяца общения, участия, 
неподдельного интереса 
к судьбе маленького оди-
нокого человека, вы вдруг 
обнаружите, как изменился 
и расцвел ваш новый друг и 
почувствуете, что сами ста-
ли лучше, доб рее, мудрее… 

Звонок на... вкусный обед
У школьников села Жилино Россошанского района 
появилась своя столовая. 

Вместе с ними завтракать, обедать  и ужинать там будут и 
двадцать воспитанников местного детсада. 

Прежде ребят кормили в столовой местного сельхозпред-
приятия, расположенной отсюда за триста метров. Три года 
назад было принято решение о строительстве школьного 
пищеблока. 

- Из 13,3 миллиона рублей, полученных по программе 
модернизации образования из федерального бюджета, на 
строительство столовой ушло почти четыре миллиона рублей, - 
рассказывает  руководитель отдела образования и молодёжной 
политики администрации Россошанского района Людмила 
Меркулова. - Софинансирование из районного бюджета со-
ставило 597 тысяч рублей. На эти деньги отремонтировали 
водопровод, закупили оборудование, пять принтеров, четыре 
мультимедийных проектора и автобус. 

Девяносто три дня понадобилось  работникам ООО МПМК 
«Россошанская-2» на строительство пищеблока и обеденного 
зала на 70 мест. Сейчас в распоряжении поваров - мясо-
рыбный, овощной и мучной цеха для приготовления пищи, 
новейшие холодильные установки, плиты и электросковороды, 
красивая и прочная посуда. Всё это перед открытием столовой 
лично осмотрел глава администрации района Иван Алейник. 
Для гостей праздника ребята подготовили прекрасный концерт 
с песнями, танцами и задорными частушками. Продемонстри-
ровав свои таланты, они отправились уплетать обед и пить чай 
с пирожками и блинами.

Больше новых идей
В Воронеже состоялась церемония награждения 
победителей конкурса инновационных идей «Пра-
вила роста». Его цель – объединить творческих 
инициативных людей, способных придумать ново-
введения в любой сфере деятельности, а также 
предложить способы их реализации. 

Тема конкурса – «Зимние инновации для активного от-
дыха». Самым интересным и перспективным признан проект 
Марины Стерлиговой «Кластер зимних видов спорта». В 
специальной номинации «Город без гололедицы» победителем 
стал проект Ивана Бартенева «Устройство для скалывания 
снежно-ледяной корки». А приз зрительских симпатий полу-
чил автор проекта «Вдохнём новую жизнь в СОК «Олимпик» 
Вячеслав Сергеев.

Анастасия БЫРКА, Анастасия ВоРонинА.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.
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16 февраля 2014 г. в 11 часов проводит 

День открытых Дверей 
Приглашаются абитуриенты и их родители. 

воронежская госуДарственная 
лесотехническая акаДемия

г.Воронеж, ул.Тимирязева, 8. 
Тел. (473) 2-53-71-08. www.vglta.vrn.ru

Реклама

Олимпийский калейдоскоп

реклама

Реклама

ИП главе К(Ф)Х Чехонадских О.А. 

срочно требуются трактористы-машинисты. 
Среднемесячная заработная плата 25-30 тыс. руб. 

Опыт работы от 3 лет.
Тел. 8-920-450-47-48.

купим Долги
организаций

Тел. 89155878851, 8(473)222-05-67.
Реклама

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews

ОднОй стрОкОй
Реклама.

Племзавод ООО «Вторая Пятилетка»
Лискинского района реализует 

живую индейку, мясо индейки,
племенное яйцо индейки, 
суточных индюшат.
ОптОм – дешевЛе.

телефоны: 8 (47391) 57-1-91, 
57-1-33, 57-0-91.
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ЗАО «ГУТА-Страхование» 
сообщает 

об утрате полиса 
КАСКО ТС 11_079998.

Квитанции на получение 
страховых взносов формы 

А-7-5 №599638.
Просим вышеуказанные 

бланки считать 
недействительными. Ре

кл
ам

а

Общество с ограниченной ответственностью «Бизнес Прайм» 
сообщает, 

что 30 января 2014 года департаментом градостроительства и архитектуры 
администрации городского округа город Воронеж выдано 

Разрешение на ввод в эксплуатацию многоквартирных жилых домов 
со встроенно-пристроенными нежилыми помещениями и крышными котельными, 
расположенных по адресу: город Воронеж, ул.Урицкого, дом № 155 и дом № 157.

Приглашаем участников долевого строительства вышеуказанных домов для подписания 
передаточных актов объектов строительства и получения ключей.

Справки по телефонам: 8-473-235-55-85, 8-910-249-10-06.
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Воронежский филиал ЗАО 
«Страховая Группа «УралСиб» 

сообщает: 
считать недействительными 

бланки полисов  
ОСАГО серии BBB №№ 

0646705988, 0586643392, 
0646705997, 0646816625 (4 шт.) 

в связи с их утерей.
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поздравительная открытка

Уважаемые воронежцы, дорогие боевые друзья! 
15 февраля исполняется 25 лет со дня вывода советских войск из Афганистана. Сегодня 

уже никто не сомневается: это был период массового героизма советских воинов, горечи 
больших потерь и незаживающих до сих пор физических и душевных  ран. Это обязывает нас 
чтить память о тех, кто отдал свои жизни  в той войне, заботиться об их близких и инвалидах-
«афганцах». В этот день мы склоняем головы и скорбим в память о погибших и тех, кто не 
дожил до наших дней.

Сегодня нам особо хочется отметить: в числе тех, кто выполнял самые трудные задания в 
Афганистане, были десантники. Песни о голубых беретах, о боевом братстве, о смелости и 
бесстрашии воинов ВДВ родились именно тогда, и родились не случайно. С ними мы и сегодня 
идём по жизни, воспитываем молодёжь на примерах отваги и героизма.

От имени областного отделения союза десантников России поздравляю всех, кто прошел 
дорогами Афганистана, с памятной датой! Желаю всем доброго  здоровья, бодрости и силы 
духа, мира и много лет достойной жизни!

С  уважением,
Андрей подковыров,

председатель воронежского областного союза десантников россии.

Форма проведения собрания – совместное 
присутствие

Дата проведения собрания – 6 марта  
2014 г. 

Место проведения собрания – г. Воронеж, 
ул.Челюскинцев, 149.

Время проведения собрания – 12 часов  
00 минут.

Время начала регистрации лиц, участвую-
щих в собрании, – 11 часов 00 минут 

Дата составления списка лиц, имеющих 
право на участие во внеочередном общем  
собрании акционеров, – 9 декабря 2013 г.

Повестка дня собрания:
1. О досрочном прекращении полномочий 

Наблюдательного совета ОАО банк «Воро-
неж».

2. Об избрании членов Наблюдательного 
совета ОАО банк «Воронеж»

С информацией, подлежащей предоставле-
нию акционерам при подготовке к проведению 
внеочередного общего собрания акционеров, 
можно ознакомиться в помещении ОАО банк 
«Воронеж» по адресу: г. Воронеж, ул. Челю-
скинцев, 149,  тел. 271-25-20.

Лицензия ЦБ РФ № 654.

Открытое акционерное общество банк «Воронеж»
394006, г. Воронеж, ул. Челюскинцев, 149

сообщает о проведении
ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
Отпустили по болезни

Подозреваемый в получении взятки в осо-
бо крупном размере бывший руководитель 
Управления автодорог и дорожной деятель-
ности Воронежской области Александр 
Трубников  покинул  столичный следственный 
изолятор «Матросская тишина» под подписку 
о невыезде. 

Как сообщили Агентству бизнес-инфор-
мации представители защиты экс-чиновника,  
«следствие было вынуждено удовлетворить 
настойчивые требования адвокатов в связи 
с состоянием здоровья подозреваемого». 
Следствие по делу находится в завершающей 
стадии. 

Обокрали  дальнобойщика 
По сообщению  УМВД России по Там-

бовской области, на 49-м километре дороги 
Тамбов-Воронеж у дальнобойщика из Во-
ронежа украли 500 тысяч рублей. 

По предварительным данным, водитель 
остановился у придорожного кафе, отлучился 
поужинать, а когда вернулся, увидел, что окно 
его машины разбито, а из салона пропала бар-

сетка с деньгами. Возбуждено уголовное дело, 
подозреваемых пока нет.

ЧП на трассе «дон»
Вчера утром  на 528-м километре трассы 

М-4 «Дон» (Новоусманский район)  опроки-
нулся автобус Volvo, который направлялся из 
Пятигорска в Москву. Как сообщило ГУ МЧС 
в Воронежской области, есть пострадавшие. 

Марина УсОВА.

казино работало подпольно 
В минувший четверг был задержан бывший 

воронежский милиционер Роман Х., который, 
по версии сотрудников следственного управ-
ления области, был одним из организаторов 
подпольной игровой сети казино. 

Преступная группа с августа 2011 по февраль 
2014 года заработала на организации азартных 
игр около 25 миллионов рублей. При обысках 
полицейские изъяли финансовые документы, 
которые стали важными уликами. Лидер группы 
и четыре её активных участника задержаны. Тай-
ные игры проходили не только в Воронеже, но и 
в других городах области и посёлке Рамонь.

Борис ОрЛОВ.

Игры в сочи-2014 завершатся 23 февраля,  
а это значит, что уже практически половина  
Олимпиады осталась позади. но впереди всех  
любителей спорта ждут незабываемые мгнове-
ния главных зимних стартов четырёхлетия,  
ведь огромное количество наград ещё остаётся 
неразыгранными. Очень интересно, сможет ли 
сборная россии пробиться в призовую тройку  
в командном зачёте? давайте будем болеть  
за наших, и у них всё должно получиться! 

Золотодобытчики
По состоянию на вчерашний день в активе у россиян пока 

две золотые олимпийские медали, и обе они добыты в фигур-
ном катании. В командном первенстве, которое разыгрывалось 
на Олимпиаде впервые, наша сборная выступила лучше всех, 
и по праву поднялась на высшую ступень пьедестала почёта. 
Здесь стоит особо отметить и ветерана команды Евгения 
Плющенко, и самую юную в истории чемпионку зимних Игр 
Юлию Липницкую.

Ещё одно «золото», на сей раз в парном катании, завоевали 
Татьяна Волосожар и Максим Траньков. Они были лучшими 
и в короткой, и в произвольной программах, набрав в общей 
сумме 236, 86 балла. На пьедестале почёта триумфаторы со-
ревнований были не единственными из россиян - второе место 
заняли Ксения Столбова и Фёдор Климов. 

В одиночных соревнованиях многие ждали очередную ме-
даль, завоёванную Евгением Плющенко. Но ещё на разминке 
он серьёзно травмировал спину и был вынужден сняться 
с соревнований. Более того, Евгений заявил о завершении 
спортивной карьеры.   

Олимпийская арифметика
Всего же в активе сборной России одиннадцать медалей: 

две золотые, пять серебряных и четыре бронзовых. Этот 
результат позволяет нашей команде занять лишь седьмое 
место, то есть далеко не то, на которое рассчитывает много-
миллионная армия болельщиков. Возглавляет пока табель о 
рангах сборная Германии - десять наград (семь - золотых, две 
- серебряных и одна - бронзовая). На втором месте - Канада 
(4 – 4 – 2) и на третьем - Норвегия (4 – 3 – 6).

Первые медали в копилку сборной России на второй день 
Олимпиады завоевали Ольга Граф - «бронзу» на дистанции 
3000 метров в конькобежном спорте и биатлонистка Ольга 
Вилухина  - «серебро» в спринте.

Хоть и говорят, что понедельник - день тяжёлый, он он 
завершился для россиян двумя бронзовыми наградами. От-
личились Виктор Ан в шорт-треке на дистанции 1500 метров 
и фристайлер Александр Смышляев - в могуле.

42-летний саночник Альберт Демченко стал самым воз-
растным призёром Олимпиады в Сочи. В его активе две 
серебряные медали в индивидуальных соревнованиях, а так-
же в эстафете, где его партнерами по команде были Татьяна 
Иванова, Александр Денисьев и Владислав Антонов.

В активе Ольги Фаткулиной «серебро» в скоростном беге 
на коньках на дистанции 500 метров.

Первую за двадцать прошедших лет медаль в индивиду-
альных гонках в биатлоне принёс России Евгений Гараничев, 
финишировавший третьим.

Отметим также успешный дебют мужской сборной России 
по хоккею. В своём первом на турнире матче россияне со 
счётом 5:2 обыграли сборную Словении.

Что такое кёрлинг?
Олимпийские игры приковывают внимание к экранам 

телевизоров не только специалистов, но и огромную армию 
болельщиков. И если элементарные правила хоккея, биатлона, 
фигурного катания и многих других видов спорта известны 
практически всем, то есть некоторые дисциплины, разобрать-
ся в премудростях которых не всегда удаётся. К примеру, 
кёрлинг. Что за предметы катают по льду спортсмены и за-
чем их партнёры по команде так усердно работают щётками? 
Давайте попробуем разобраться.

Сначала экскурс в историю. Кёрлинг возник в Шотландии 
в начале XVI века. В первой половине XIX века были офи-
циально утверждены правила игры в кёрлинг, которые с тех 
пор практически не менялись. На Олимпийских играх этот 
вид спорта впервые появился в 1924 году, где были проведены 
демонстрационные соревнования. И лишь в феврале 2006 года 
Международный олимпийский комитет постановил, чтобы 
те соревнования считались полноценным олимпийским со-
бытием. А в 1998 году кёрлинг был признан олимпийским 
видом спорта.

Ну а теперь о правилах. В игре участвуют две команды по 
четыре человека, и состоит она из десяти независимых перио-
дов. В течение одного периода команды по очереди выпускают 
по восемь камней. Разгоняя по льду камень, игрок пытается 
либо добиться его остановки в определённом месте, либо вы-
бить из зачётной зоны камни соперников. Другие игроки ко-
манды могут с помощью специальных щёток тереть лёд перед 
камнем, тем самым слегка подправляя его движение. После 
того, как разыграны все шестнадцать камней, производится 
подсчёт очков. Учитываются только те камни, которые на-
ходятся внутри «дома». Команда, чей камень оказался ближе 
всего к центру, считается выигравшей период. Она получает по 
одному очку за каждый камень, оказавшийся ближе к центру, 
чем ближайший к центру камень противника.

наш первый чемпион
Уроженец Воронежской губернии 

Николай Панин-Коломенкин впервые в 
истории российского спорта стал победи-
телем Олимпийских игр. Случилось это в 
1908 году на лондонской Олимпиаде, где 
он выступал в фигурном катании в дис-
циплине «специальные фигуры». Николай 
Александрович был очень разносторонним 
спортсменом. Уже на следующих Олим-
пийских играх 1912 года в Стокгольме 
Панин-Коломенкин участвовал в соревно-
ваниях по стрельбе из пистолета, где занял 
в индивидуальных соревнованиях восьмое 
место, а в командных - четвёртое место.

После Олимпиады в Стокгольме Панин-
Коломенкин перешёл на тренерскую, а 
затем - на педагогическую деятельность. 
Всего же в послужном списке незаурядно-
го спортсмена - пять побед в чемпионатах 
России по фигурному катанию, двенадцать 
золотых наград в соревнованиях по стрель-
бе из пистолета и одиннадцать успешных 
выступлений в чемпионатах России по 
стрельбе из боевого револьвера.

Только в 1940 году спортивные чиновники вспомнили о 
заслугах Николая Александровича и присвоили ему звание 
Заслуженного мастера спорта СССР. А 15 февраля 2009 
года его имя было внесено в Зал славы мирового фигурного 
катания.

Леонид ХрУЩЁВ.

Первый олим-
пийский чем-
пион России  

Н.А.Панин-
Коломенкин.

знай наших!
За грандиозной церемо-
нией открытия зимних 
Олимпийских игр наблю-
дали миллиарды людей 
Земли. Большинство - с 
экранов телевизоров. но 
волонтёру из Воронежа 
посчастливилось увидеть 
всё собственными глаза-
ми. как дела у студентов-
волонтёров в сочи? Чем 
они занимаются? как 
живут? корреспондент 
«коммуны» узнала об 
этом из первых уст. 

марина Калинина

Ксения Тищенко решила 
стать волонтером задолго до 
того, как официально объявили 
о приеме заявок. В то, что она 
попадет в число счастливчиков, 
ей самой верилось с трудом, 
хотя все предпосылки для это-
го были. Ксения – студентка 
факультета международных от-
ношений ВГУ, владеет несколь-
кими языками. Она молода, 
активна, коммуникабельна. Но 
когда ей позвонили из тренин-
гового волонтерского центра и 
пригласили на собеседование 
– радости не было предела. 

Попасть в число волонтеров 
оказалось не так-то просто 
– проверяли знание истории 
страны, истории спорта – тут-
то и пригодился багаж зна-
ний, полученный от учителя 
истории МОК №2 Натальи 
Бобрешовой. Среди вопросов, 
которые задавали претенден-
там, были и неожиданные – на-
пример, кому и когда ты помог 
в сложных обстоятельствах, 
как ведешь себя в тех или иных 
ситуациях? Ответы Ксении, 
судя по всему, понравились, 

В эти олимпийские дни в 
Сочи работают около 25 тысяч 
волонтеров. Все они - сту-
денты разных вузов, жители 
разных городов, но каждый 
прошел через жесткий отбор и 
обучение. Ксению включили в 
особую «касту». Она вместе с 
другими ребятами работает в 
зоне награждения чемпионов: 
составляет специальные олим-
пийские букеты, которые пре-
подносят победителям на пье-
дестале почета. И раскладывает 
медали непосредственно перед 
церемонией награждения. 

У нынешней Олимпиады 
особая схема награждений. 
Если раньше спортсменов на-
граждали сразу после соревно-
ваний прямо на месте, то теперь 
это происходит на следующий 
день и в одном месте – на 
площади Medals Plaza. И без 
помощи волонтеров никак не 
обойтись. В последние дни на-

шей землячке доверили другое 
занятие – помогать чемпионам 
достойно выглядеть на церемо-
нии, следить за тем, чтобы всё у 
них было в порядке, визуально 
контролировать их внешний 
вид. Работа ответственная, на-
пряженная, но есть и выходные, 
которые можно проводить по 
своему усмотрению. Напри-
мер, посещать соревнования. 
Ксения рассказывает и о том, 
как вместе с другими ребятами 
пообщалась с Евгением Плю-
щенко, с Сэйджем Коценбур-
гом. Правда, брать автографы 
им строго запрещено.

Живут волонтеры в зависи-
мости от дислокации их рабо-
ты. Кто-то в самом городе – в 
гостинице, в кампусе, а кто-то 
в специальной волонтерской 
деревне. 

- Я живу в пансионате в 
Лоо, - рассказывает Ксения 
Тищенко. - Условия у нас хо-
рошие, комната на четверых, 
есть кухня, душ и туалет. Про-
живание бесплатное, питание – 
отменное. На Красную поляну 
ездим на скоростном экспрессе 
«Ласточка» бесплатно. Вообще, 
по аккредитации для нас все 
средства передвижения – по-
езда, автобусы, фуникулеры 
и подъемники – бесплатные. 
Нам выдали волонтерский на-
бор с логотипом Олимпиады 
– больше двадцати предметов 
одежды, обуви, сумочек, рюк-

зачков и прочее. Останутся на 
память.

Ей в числе немногих счаст-
ливчиков удалось попасть и на 
церемонию открытия Олимпи-
ады. Впечатления – незабывае-
мые! Само собой, до памятного 
дня Ксения хранила в тайне 
детали будущего праздника и 
прочие олимпийские секреты. 
Но после вечера 7 февраля 
поделилась ощущениями с 
родными.

Отдельный вопрос – безо-
пасность. По словам девушки, 
в Сочи приняты беспрецедент-
ные меры: всех досматривают, 
проверяют. Но все с понима-
нием относятся к таким про-
веркам.  

На вопрос, стоило ли сюда 
ехать волонтером, Ксения не 
задумываясь отвечает: конечно 
стоило! Это ведь уникальная 
возможность побывать в таком 
месте, и впечатления останутся 
на всю жизнь! 

- Для меня это первый во-
лонтерский опыт и, надеюсь, не 
последний, - говорит девушка. 
- С таким олимпийским опы-
том, уверена, меня возьмут на 
любые ответственные между-
народные мероприятия. 

А вот на Паралимпийские 
игры Ксения не останется - и 
так пропустила две недели 
занятий в вузе. Надеется, что 
в деканате ее поймут, а она бы-
стро наверстает упущенное. 

Медали  
с подачи Ксюши

Букеты для чемпионов – своими руками.

ФУтбОЛ

Александр Корешков вы-
пустил на поле следующий 
состав: в воротах - Криворучко, 
в поле - Татарчук, Ревякин, 
Тимошин, Гарбуз, Бекетов, 
Соколов, Альшин, Войнов, 
Бирюков, Антипенко.

Поначалу контроль над мя-
чом взял «Неман», подал че-
тыре угловых удара и на этом 
успокоился. «Факелу» удалось 
перехватить инициативу, вы-
ровнять игру, а затем диктовать 
свои условия. Из-за пределов 
штрафной площади без помех 
били Гарбуз, Войнов, Бекетов 
- безрезультатно. На 42-й ми-
нуте единственный раз в матче 

ошибся голкипер белорусов 
Рапалис, но его подстраховал 
защитник, выбивший головой 
мяч с ленточки пустых ворот.

В середине второго тайма 
тренерский штаб «Факела» 
сделал ряд замен. Вместо ка-
питана Антипенко на поле 
появился Погребняк, Войнова 
заменил Нетфуллин, Соколова 
- Бутырин, Альшина - Строев, 
Бекетова - Щеголев. Невос-
требованными остались лишь 
вратарь Саутин да приехавший 
из Долгопрудного на просмотр 
Фомичев. Больше здоровых 
людей в команде не осталось. 
Нежелев, Дубровин, Шари-
пов и Шпаков занимаются по 
индивидуальной программе, 

залечивая травмы. Не будем 
лукавить, изменения в составе 
остроты в атаке не добавили. 
Шесть ударов со средней дис-
танции легли мимо ворот, три 
раза мячом овладел вратарь. 
Все. Наш голкипер Криворучко 
откровенно скучал, а защитни-
ки вступали в игру лишь после 
навесных передач.

- Мы полностью контро-
лировали ход игры, но не хва-
тало остроты в завершающей 
стадии атаки, - признал после 
матча главный тренер «Фа-
кела» Александр Корешков. 
- В начале игры не удавался 
быстрый переход из обороны 
в атаку, потом появились инте-
ресные ходы, стали получаться 
проходы через центральную 
зону. Игра выдалась боевая, 
динамичная, удалось посмо-
треть новое сочетание игроков, 
получить много позитивной 
информации.

Следующим соперником 
«Факела» станет «Милсами» 
(Оргеев), занявший в послед-
нем чемпионате Молдавии 
шестое место. Тренирует ко-
манду бывший тренер сборной 
России Георгий Ярцев. Сумеет 
ли «Факел» наконец-то раз-
разиться обилием голов, мы 
узнаем 15 февраля. 

Всё те же  
проблемы с атакой
Воронежский «Факел» провёл первый товарищеский 
матч на вторых сборах в турции. соперником на-
шей команды стал гродненский «неман», четвёртая 
команда чемпионата Белоруссии. Именно её трени-
ровал в 2010 году Александр корешков. до конца 
сезона он не доработал, и до прихода  в «Факел» ни-
где востребован не был. нынешний главный тренер 
воронежцев уже поменял полсостава, но сдвигов 
пока не видно. В трёх контрольных поединках был 
забит всего один гол,в игре с «неманом» распечатать 
чужие ворота тоже не удалось. Матч закончился вни-
чью - 0:0. И как с такой атакой надеяться на выход в 
ФнЛ, а ведь «Факелу» весной необходимо выиграть 
десять матчей подряд!

максим СКВорЦоВ


